
99 年 2 月 25 日教師會議記錄 

 

（一）校務報告(略) 

（二）各項教師相關事項辦理說明，如新課程徵選時程、鐘點費發放方式等(略) 

（三）學期性活動(略) 

（四）行政團隊介紹 

（五）校務會議及課程發展委員會代表選舉（已於昨日（2/24）教師會議決議改

為通訊選舉方式進行。4 月中旬，於校務會議及課程發展委員會會議前完

成。並希望有意願的老師可以自我推薦。故今日該議程不進行。） 

（六）臨時動議： 

 

毛柏翔老師詢問：對於議程手冊第三頁第五點1，請問與非正規學習認證的區別？ 

 

鄭秀娟校長回答：非正規學習認證是去參加該課程學習之學員可以得到學分，這

種制度基本上只要把老師的課程資料整理好，再送到師大認證單位通過即可，但

這十年後會自動失效，而且十年內要回到學院把學分補完，這學分才能用。加上

韓國學分銀行制度刺激，因此讓成教界與社大界想要 push 教育部將終身學習學

歷證明制度建立出來，讓認真學習的學員可以被認可。 

 

因此，延伸出來是希望社大老師的課程是有這個條件被認證。簡單來說，老師皆

學有專長，但仍需要了解關於成人學習的特質認識。另外，並非每所社大的教學

品質皆所一致，因此教育局、成教界會鼓勵社大辦理講師研習課程。而對於未來

研習課程安排，老師們可以提出想研習的需求。 

 

另外，今年 5 月 1、2 日台北市教育局將舉辦社區大學全國研討會，就是要大家

看到社區大學的教學實力是很強的。也請各位老師可以多多積極參與。 

 

陳明智老師建議：儘管老師各有專長，但要講到學生聽能夠聽懂卻相當重要，建

議未來研習課程規劃上可朝「教學技巧」方向，教導講師「如何表達，如何教學」

著手。 

例如，內湖社大的講師研習會即請一位專家講授成人學習中，老師應該注意什麼

事。儘管課程不一樣，但人性都一樣，成年人也需要鼓勵，因為學習都會挫折， 

因此要知道成人在學習的特性，這會對大部分的老師都會有幫助。 

                                                 
1
因應社大於成人教育之影響性，教育部要求各社大應為講師辦理成人教育知能研習課程，故台

北市教育局與北市十二所社大決議於 99 年第 2 學期分工辦理成人教育知能進修課程初階與進階

各 18 小時，屆時歡迎各位老師就個人時間安排，於不同社大完成研習。 
 



 

在課程時間上，以內湖社大為例，教師研習只找一天，訂在周六上午 10 點到 12

點，提供供吃飯，這樣時間上，多數講師較可以配合。 

 

鄭秀娟校長補充：補充學習在窗外活動內容。為呈現文山社大學習類型的豐富

性，讓學員知道社大課程學習活潑，可以在台灣十幾個場域中學習知識，對社區

民眾吸引，記錄學習軌跡，讓外界了解在社大學習有什麼不同。 

 

馬繼康老師詢問：校外教學是否有保險？ 

 

鄭秀娟校長回答：:社大都有為學員保意外險，另外凡在學校空間任何人都有保

險，校外課程也有理賠，如果有要進行校外教學課程，請班上至辦公室填寫調補

課單，除了讓社大可以掌握之外，也可以做為校外教學課程的依據。此外建議老

師也可以自行評估加買保險。 

 

陳明智老師建議：保險事宜可以跟同學宣導，否則同學不知道學校有保險。 

 

鄭秀娟校長回答：會請學程經理人在至各班級佈達學員須知時，將保險事宜放進

報告事項中。 

 

張秋蜜老師詢問：老師跟學員一樣都有保險嗎？另外關於教師研習，請問是否為

強制性質？因為課程是屬於講師群性質。 

 

鄭秀娟校長回答：皆有保險。目前教師研習是鼓勵性質，非強制性。 

 


